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                                                                                                    Odenthal, 11.05.2021 

 

Antrag zum Haupt und Finanzausschuss am Dienstag, d en 15.6.2021 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Lennerts, 

 

die CDU -Fraktion beantragt, im Rahmen der Verhandlungen mit der Belkaw oder anderen 
Energieanbietern, folgende zukunftsweisende Punkte zu berücksichtigen. Außerdem wird 
beantragt zu prüfen, ob für Odenthal Fördergelder des Bundesprogrammes BMU 2019-2022 
in Frage kommen: 

 

1. Verfügbarkeit und Einsatzmöglichkeiten von „smarten“ Straßenlaternen, die nur dann hel-
ler werden, wenn Fahrzeuge, Fahrräder oder Fußgänger sich nähern und die insofern 
dimmbar sind. So ließe sich Strom sparen sowie die Umwelt und die Tierwelt schonen. 
Wichtig ist natürlich eine Abstimmung mit den Bürgerinnen und Bürgern, in welchen Berei-
chen so eine Steuerung sinnvoll ist, damit das Gefühl der Sicherheit erhalten bleibt. 

Diese innovativen LED-Straßenlaternen denken mit: Sie erfassen Bewegungen und dimmen 
zu verkehrsarmen Zeiten automatisch das Licht. Bei Annäherung von Fahrzeugen oder 
Fußgängern erhellen sie wieder die Umgebung. Dadurch trägt die intelligente Straßenbe-
leuchtung zur Sicherheit im öffentlichen Raum bei, erhöht gleichzeitig die Energieeffizienz 
und reduziert darüber hinaus auch noch Kosten.  

2. Noch smarter: Optional könnte die Straßenbeleuchtung künftig an einigen Stellen auch 
als öffentliches WLAN, öffentliche Ladestation für E-Fahrzeuge und Pedelecs sowie als Not-
rufeinrichtung dienen. Die Technik würde so einen gebäudeunabhängigen Ausbau öffentli-
cher WLAN- und Lade-Infrastruktur ermöglichen. 

3. Überprüfung der Fördermöglichkeiten des Einsatzes smarter Beleuchtung an Sportstätten 
(Dhünntal Stadion, Neuanlage in Oberodenthal). 

4. Überprüfung der Fördermöglichkeiten inwieweit es sinnvoll wäre Lichtpunkte an Fahr-
radabstellanlagen und Bushaltestellen und/oder Fußgängerüberwegen zu installieren, die 
ebenfalls neueste LED-Technik beinhalten und steuerbar sind (Förderschwerpunkt nachhal-
tige Mobilität). 
 
 
Begründung: 
Da die Beratungen und Verhandlung zur Beleuchtung- und Stromversorgung der Gemeinde 
2022 spätestens abgeschlossen sein werden, ist es sinnvoll jetzt schon zu überlegen, wel-
che Art der Beleuchtung in der Gemeinde Odenthal zukünftig integriert werden soll.  
Dazu gehört eine frühzeitige Einbindung der Bürgerinnen und Bürger und eine vorausschau-
ende Planung. Deshalb beantragen wir, dass diese Themen in den entsprechenden Fach-
ausschüssen im zweiten Halbjahr 2021 behandelt werden sollen. 



 
 
Auf lange Sicht spart die Art der Beleuchtung bis zu 60 Prozent der Energiekosten. Die La-
ternen leisten einen wichtigen Beitrag für den Umweltschutz und schützen Insekten, Vögel 
oder Fledermäuse vor dauerhafter Lichteinwirkung. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Nicola Ciliax-Kindling 
Fraktionsvorsitzende 




